

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XV

Martes 11 de Noviembre de 1913

Núm. 4.317

MADRID

## Salpicaduras de "l'entente"

Es norma internacional que cuando un país fuerte necesita, por razones de alta política, estrechar sus lazos de amistad con otro pueblo más débil, ofrezca como prenda pretoria de sus buenas intenciones, ventajas comerciales.

Los pueblos que por privilegio geográfico están en condiciones de hacerse necesarios cobran por medio de una bonificación arancelaria el tributo debido a la superioridad que les otorga el lugar preferente que ocupan en el mapa. Italia, procediendo de este modo, sacó pingües beneficios de su ingreso en la triple. Portugal mismo—y conste que siento rubores patrióticos cada vez que he de citar a Portugal como ejemplo de algo digno de los—cuando aceptó la tutela inglesa, cuidó de recabar trato favorecidísimo para los productos de sus colonias.

Nosotros, mejor dicho, nuestros gobernantes, fueron siempre una excepción. El otro día, un industrial catalán me dijo lleno de alarma que reinaba gran inquietud entre los fabricantes, temerosos de que la "entente" franco-española castigase la industria de paños y tejidos, harto castigada ya por las huelgas y la crisis del mercado.

Los temores del fabricante no están desprovistos de fundamento, aunque otra cosa crean las gentes noveleras que festejaron el viaje de Poincaré y sus derivaciones diplomáticas como el más feliz de los acontecimientos del siglo.

A la inversa de todos los países, nosotros no cobramos el tributo de la superioridad geográfica, ni jamás se dió el caso de que aprovechásemos una posición ventajosa en la política internacional para recabar un beneficio arancelario. Nuestros diplomáticos, verdadera excepción en el mundo, no descienden a pensar en que España tiene una industria, una producción y un comercio que, aún siendo muy modestos, son la única riqueza de que disponemos.

No sólo no recabamos ventajas sino que con hidalgía necedad, España pacta siempre de un modo tan estafalario, que cada negocio diplomático nos sale por un ojo de la cara.

La protección de Inglaterra nos cuesta los millones de la escuadra, la enormidad de millones que supone un suministro de barcos y proyectiles que, en caso de guerra, de nada nos servirían, porque sin permiso de Inglaterra no hablamos de poder utilizarlos. A cambio de esto y de comprometernos a facilitar a la Gran Bretaña puestos y estaciones navales y de obligarnos a una sumisión incondicional en guerra o en paz, Inglaterra no nos ha favorecido comercialmente lo más mínimo; nuestros vinos pagan un dineral, nuestros cereales siguen sujetos al mismo arancel de hace diez años, cuando no habíamos tenido el gusto de estrechar lazos de familia con el tío John y de conocer a Mr. Vickers.

El habernos acercado a Francia supone un peligro inminente para los paños y tejidos y para la producción vinícola de nuestro país. Francia nos comprometió políticamente y luego, en vez de dar una compensación, es ella la que reclama el favor de nuestros aranceles de Aduanas.

Todo esto, que parece muy estúpido, no puede sorprender a nadie que haya saludado la historia de España. Es-

tos días precisamente, let un libro curioso, editado en 1788 «Historia del lujo y de las leyes suntuarias de España», obra de Sampere y Guarinos, famoso economista del siglo XVIII, en la que se refiere que, vencido Francisco I en Pavía y prisionero en Madrid el año 1526, todavía consiguió un tratado comercial favorable para Francia en virtud del que los paños franceses podían circular y ser consumidos en España, y los de Cataluña, Rosellón y Cerdeña solamente podían ir de tránsito, pero nunca ser vendidos en Francia.

Nuestros gobernantes entonces se conformaban con la gloria, desafiando los privilegios comerciales; luego, cuando fuimos bajando de nivel como nación y creciendo en la torpeza de nuestros políticos y diplomáticos, hubimos de renunciar a la gloria y a los provechos materiales.

Y desde entonces, cada línea un borrón, cada paso un tropiezo y cada convenio internacional una ruina. El fabricante catalán tenía motivos hartos para mostrarse inquieto y acorrajado...

Ciriaco Ventalló.

## Comisión provincial

LA SESIÓN DE HOY

Preside el señor González López y aprobada el acta de la sesión anterior se acuerda:

Dióse cuenta a la Comisión de unos trabajos extraordinarios realizados por don José Moreno Vergara, quien sin pertenecer a la plantilla de la Diputación ni percibir sueldo alguno, ha confeccionado la memoria-informe que sobre asuntos de beneficencia se remitió recientemente al Ilmo. Sr. Gobernador civil, y en atención a tan brillantes servicios y a tales méritos del señor Moreno Vergara se acordó unánimemente gratificarle con 500 pesetas.

Quedar enterados de que para Crónicas no ha sido posible adquirir paja de escaña para el relleno de colchones.

Disponer lo procedente en vista de que de las camas que le fueron entregadas al maestro herrero don Francisco Rodríguez para su recomposición, no ha sido devuelto más que una completa.

Aprobar la cuenta que rinde don José Sinisterra, Secretario del Consejo Provincial de Fomento de gastos de material de oficina en el año actual.

Informar al gobernador civil en la aprobación de cuenta general de fondos, rendida por el Ayuntamiento de Encinas Reales, relativa a los ejercicios de 1908, 1909, 1910, 1911 y 1912.

Aprobar la factura presentada por el Director de Crónicas de drogas y medicinas suministradas por la Unión Farmacéutica durante el cuarto trimestre del año actual, la cuenta de raciones suministradas a Crónicas y Agudos por don Sabino Rico durante la segunda quincena del pasado Septiembre y expediente sobre señalamiento de precios medios.

Informar al gobernador en un escrito del señor Inspector provincial de Sanidad para que se revoque acuerdo del Ayuntamiento de esta capital relativo a liquidación de cantidades ingresadas en el Laboratorio por servicios sanitarios.

Con cuanta envidia veía a Soledad amamantar a su pequeñuelo; besarlo con ese ardor imponderable é incomparable que solo las madres tienen; entregarse sin desmayos, de noche y de día, a esos infinitos cuidados de que necesita un niño!

No; aquello no era envidia. La envidia implica tristeza del bien que otro posee y el envidioso no tiene; deseo de que el afortunado poseedor del bien aquel lo pierda, y Julia no estaba triste porque Soledad tuviera un hijo; si derramaba lágrimas por no poseer aquella prenda igual, que si el cielo le concediese un hijo ¡bastante le importaría que Soledad tuviese una docena!

También Juan participaba de idénticos, de los mismos sentimientos. También él deseaba con toda su alma tener un hijo y gozar de aquellas inefables delicias que se reflejaban en el rostro de Andrés cuando acariciaba al pequeño Rafaelito. Y cuidado que él quería al niño muchísimo!

Muchas veces había dicho a Julia: —Si no tenemos hijos, nos hacemos cuenta de que Rafael es también hijo

## Efemérides cordobesas

Noviembre  
11  
1725

Se inaugura la Iglesia del Cister.

Entre las innumerables obras de piedad del obispo D. Marcelino Siuri, se cuenta la edificación de la iglesia del convento del Cister. Fue fundado el convento por el obispo de Málaga don Luis Fernández de Córdoba y primeramente se estableció en la villa de Guadalcazar, mas no contando allí con suficiente número de religiosas, el obispo don Francisco de Alarcón lo trasladó a esta ciudad en 1671. Edificóse el convento en el sitio donde de antiguo estaban las cuartas reales, y solo pudieron construir un pequeño oratorio. El señor Siuri, cuya generosidad era extraordinaria, quiso dotar al convento de una iglesia digna y costeó la edificación de la que actualmente existe, en cuya obra gastó cerca de treinta mil ducados. El mismo señor Siuri la bendijo, celebrando de pontifical en ella, y dedicándola a la Santísima Virgen en el misterio de su Purísima Concepción.

Monticulus.

## DE INSTRUCCION PÚBLICA

El rectorado de Sevilla ha nombrado maestra de la escuela de Guadalcazar a doña Isabel Hidalgo Izquierdo y de Ojuelos Altos a doña María del Rosario Herrera y Osuna.

En Palma del Rio ha quedado abierta la clase nocturna de adultos, establecida en la primera escuela de aquella ciudad.

En Paente Jenil ha fallecido el maestro D. José Estepa Sánchez. R. I. P.

Se ha anunciado a concurso de traslado, por término de veinte días, una plaza de profesora numeraria de la Sección de Ciencias de la Normal de Córdoba.

## EL ULTIMO PENSAMIENTO

Poderoso magistrado del mundo, regidor de los acontecimientos y dueño de los hombres, sapientísima muerte que inicia a las almas en los misterios de la eternidad ¿qué pueden contra tí las atrevidas y necias negaciones de los soberbios pensadores embriagados de vanidad? ¿Qué valen para tu fuerza incontrastable é irresistible los más portentosos inventos del ingenio humano.

Fuiste desde el principio del mundo y sigues siendo instrumento de la omnipotencia divina y delante de tí polvo son los imperios y los reyes, ceniza las mundanas glorias. ¡Dichoso el hombre que de tí no se olvida y que ni te teme ni a tí desesperado se entrega, sino que con sereno ánimo permanece aguardando su hora sin la estúpida indiferencia de los escépticos, más con la respetuosa confianza en una suprema justiciera misericordia!

En el palacio del grande hombre penetraste; allí, tú, cosechera de almas, disponías tú hoz afilada...

El hombre ilustre, el hombre que no hacía muchos días erguise con noble apostura, y no por empuje del vano alarde de un corazón soberbio, sino por la fuerza de la propia noble dignidad... hallábase postrado en cama, abatido y esclavo de la involuntaria tristeza morbosa.

nuestro y como a tal lo trataremos y lo amaremos. Yo así lo quiero ya.

—Pues yo no—le replicaba su esposa— Yo le quiero mucho, pero no tanto como si fuera hijo mio; eso de ninguna manera. ¡Tu no sabes ni puedes figurarte, Juan, el tesoro de cariño y de ternura que tengo yo guardado para nuestro hijo!

—Para nuestro hijo? ¡Pobre hijo mio! Créo que se quedará inedito.

—No Juan, le he pedido y le pido incesantemente a la Virgen Santísima que me conceda el favor de ser madre, y estoy segura de que me lo concederá.

Y así fué. Dos años tenía Rafaelito cuando Julia dió a luz una hermosa niña, que Andrés y Soledad apadrinaron, y que recibió el encantador nombre de María.

Desde aquella fecha la felicidad de ambos matrimonios no tuvo limite.

Entregados en cuerpo y alma a la crianza y educación de sus hijos, pasábase la mayor parte del año en una huerta que poseían en ese oriental jardín que se llama el alcor de la sierra de Córdoba.

¡Han visitado alguna vez las huertas de la sierra de Córdoba?

Su voz, antes tonante y clara, habíase hecho cavernosa y débil; su palabra que siempre fué fácil, sonora y elocuente, torpe y premiosa.

Aquellos ojos, lumineros de expresión, por los cuales el alma había dado radiante la claridad del entendimiento y las fulguraciones deslumbrantes del genio, iban perdiendo hasta el brillo de la vida y casi sin movimiento presos aparecían en enervadora languidez.

¡Cuan penosa, cuan fatigosa hacíasele la respiración!

El rostro palidísimo, blancos los labios, deslustrado el cabello, inmóvil el cuerpo. El grande hombre tenía señalados los instantes de su vida.

El hombre ilustre, especulador de secretos de las ciencias, artista de la palabra, el diestro gobernador de pueblos, orador mágico de las asambleas públicas, consejero de reyes, el gran señor para el cual la vida había sido una continuada serie de dichas y de glorias... yacía allí sin poder sin voluntad, ya casi privado de calor y de aliento.

¡El, el hombre de los triunfos y de las victorias!

Los suyos, los de su natural é intimo parentesco, su mujer, sus hijos, los que le amaban por ser él y no tanto por sus grandezas y fortunas, los que sin duda habían tenido la abnegación de resignarse mil veces consintiendo sirviese a las gentes extrañas, a la sociedad, al mundo, lloraban junto al lecho y oraban por el enfermo...

Fuera, fuera débase también un duelo, el de los camaradas y amigos, el de los admiradores y partidarios, el de los discípulos, el de los colegas obligados por un dolor de etiqueta, protocolario, convencional, social, oficial, ceremonial.

Todos esperaban el trance final... la tragedia de la muerte...

No, no había muerto en aquel grande hombre la inteligencia, antes por lo contrario, según el alma iba levantándose sobre las miserias de la tierra, su inteligencia descubría una inmensa luz unos espacios sin limites.

Si, se decía, esto que veo es la región supra-terrestre... la aurora que embelesa los ojos de mi alma, es la del día sin fin de una eterna existencia.

¡Cumplase, Señor, tu potentísima voluntad... Acógeme en tu gracia por esta infinita misericordia... Ahí, en ese mundo de mundo que ahora entreveo y se me aparece, se hallarán todos los bienes que en vano son buscados en la tierra ahí tendrán los que se salven revelación de cuantos tenebrosos misterios asombran al espíritu de los hombres en esta vana vida terrenal.

Ya voy a aparecer delante de la tremenda majestad; delante de Tí, Dios mio, apareceré abrumado por el recuerdo de mis pasadas culpas, enfermo de dafinas dolencias del alma. Ilumíname, cúrame, sálvame... Lévame en tus amorosos brazos, pastor santo. Delante de Tí voy a renacer, pero para una vida más excelente, para una adoración perpetua de tu hermosura y de tu infinita sabiduría:

Entonces, entonces sí que vió, entonces sí que entendió, tuvo visión é inteligencia que iluminó su espíritu con nueva luz, recibió en el corazón el fuego de una nueva vida, comprendió lo que con la palabra humana nunca se supo expresar: el amor de Jesús, el salvador del hombre, el redentor del mundo.

Y allí, en la agonía, cuando ya la

lengua no obedecía a la voluntad, cuando no tenía la gallardía para elevarse sobre los auditorios, ni estos le podían aplaudir, ni los reyes condecorarlo, ni las asambleas exaltarle, ¡ojé! el más grande, el más elocuente, el más instructivo, emocional y bello de sus discursos; su último suspiro fundido en una fervorosa oración; gloria de su muerte.

Memoria de la asamblea por J. Zahonero.

## Del Gobierno civil

Esta mañana hablando con el gobernador los periodistas, les dió la primera autoridad, que anoche fué visitado por don Ramón Rubio, para protestar de atropellos que dice cometieron con sus amigos en Pueblo Nuevo, el domingo día de la elección.

El señor Maestre le participó, que sus noticias eran contrarias, pues tanto el alcalde como el jefe de la guardia civil, le habían comunicado que las elecciones se hicieron con normalidad.

También nos dió el señor Maestre, que lo sucedido en Osbra, no tiene importancia, pues solo fué que en la puerta del Colegio establecido al lado del Juzgado municipal, se promovió un incidente, en el que intervino un joven que no era elector, dándole un palo a otro de más edad, y entonces llegó un hijo de éste, muchacho de 16 años, y dió a aquel una puñalada en el vientro. Fué trasladado al Hospital de San Juan de Dios.

El gobernador continúa recibiendo visitas, habiéndolo hecho hoy el Inspector de higiene pecuaria; diputados provinciales don Rafael Barrios Enriquez y don Antonio Osuna; Depositario pagador de los fondos provinciales don Joaquín Trillo; Inspector municipal de Sanidad; Director del Laboratorio; el coronel de la Comisión Mixta don Valentín Díaz; Jefe de Pósitos don Carlos Morales; Ingeniero industrial don José Sinisterra, y el gobernador militar de la plaza señor Garrigó.

## CASA JOSE BARRA E HIJO

TORIL, 1, 3 y 4  
Precios de venta al público desde el 8 Noviembre hasta nueva cotización.  
Carne de vaca con hueso, 2'00; idem masa sin hueso, 4'272.  
Ternera con hueso, 4'246; idem masa sin hueso, 3'46.  
Borrego, 1'50.  
Mecho, 1'80.  
Venta de cerdos a la canal, 4'2 pesetas kilo.  
Pan extra catalán, 0'42 kilo; idem 1.º, 4'038; idem de familia ó labor 4'84.  
Estos mismos precios rigen en las Succursales establecidas en la calle Concepción, Plaza Mayor y Judería.  
Tocinos para fuera: Tocino añejo, 4'140 reales los once y medio kilos. Idem salado, 4'88. Idem fresco sin sal, 4'80.  
Tocinos para dentro: añejo, 4'120 los los once y medio kilos.

Probad los chocolateas que elabora.

## HIPOLITO CABRERA

ALFAREROS, 11.—POZOBLANCO.  
Única fábrica de chocolate donde tiene entrada libre el público.  
Píjense en este detalle.

Y coronando la altura; presidiendo aquel alarde de imponderable belleza; recibiendo los perfumes que se exhalan de aquel inmenso pebetero tendido a sus pies, las Ermitas, el desierto de Belén, el santo retiro de aquellos que ó han gustado las hieles de la vida ó huyen de gustarlas, y atentos sólo a la propia santificación, hacen vida austera, solitaria y contemplativa en las Ermitas cantadas por Grilo.

Allí, en un extenso perímetro que abarca las crestas de la sierra, halláanse diseminadas las Ermitas donde los solitarios viven; bien distanciadadas unas de otras, y en medio de ellas las dependencias comunes, la Iglesia, el noviciado, la morada del capellán, etc.

Cada ermita se compone de una pequeña pieza, donde el ermitaño labora en pequeños trabajos manuales, como en hacer rosarios; donde hace oración y toma su frugal comida. Mas adentro está el dormitorio, compuesto de un tabladillo de madera, con una piedra por almohada y una estera que cubre todo aquel modestísimo lecho. Sobre la puerta que da acceso a la ermita, una calavera recuerda al

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 3

## TEMPESTAD Y CALMA

(Narración)

por esas pequeñas cosas que tienen tan resonante eco en el corazón de la mujer; porque la una fué más celebrada que la otra, por un vestido, por una joya, por la presidencia de una asociación, por nomadas; pequeñas envidias, en una palabra.

Pero la envidia tomó un carácter más noble que hizo dejara de ser envidia, cuando al año y medio de matrimonio Soledad dió a luz un monísimo bebé, que fué apadrinado en el bautismo por Juan de Montemayor y su esposa, y al que fué impuesto el nombre de Rafael, en homenaje al inclito custodio de Córdoba. ¡Ahí es nada! ¡Ser madre! ¡Si precisamente ese era el sueño dorado, el veheméntísimo deseo de Julia!



# Las enfermedades de la sangre y de los huesos,

proviene de nutrición defectuosa y no se pueden remediar con el uso de tónicos, reconstituyentes, estimulantes y remedios ineficaces. La experiencia enseña que en estos casos la Emulsión SCOTT aporta las sustancias para la formación de músculos y huesos, aumenta el número de glóbulos rojos y en esta forma devuelve la salud y proporciona fuerza. Muchachas anémicas, niños mal nutridos, criaturas débiles y todos los que sufren de las consecuencias de enfermedades graves, se fortifican tomando la legítima Emulsión SCOTT. Muchos remedios se hacen de moda y pronto quedan relegados al olvido, pero la Emulsión de SCOTT, ha mantenido durante 38 años su puesto de alta consideración en ojos de los más eminentes Médicos de España quienes reconocen su mérito peculiar en casos de anemia, escrófula, linfatismo, raquitismo, molestias de la dentición, en los niños mal alimentados y en todos los estados que provienen de nutrición deficiente así como en las consecuencias de las enfermedades. La

## EMULSIÓN SCOTT

siempre lleva la marca de fábrica el hombre con el pescado; viendo esta marca en la envoltura no hay que temer los engaños de un preparado inferior.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos Maré, Calle de Valencia, 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

### Boletín Religioso

**Santo de mañana**  
Stos. Martín, p. y mr., Nilo abad, Livino, ob. y mr. y Millán, pbro.  
**Subsido circular**  
Mañana en la Parroquia de San Pedro, en cumplimiento de la disposición testamentaria de la Sra. Baronesa de San Calixto.  
**Parroquia del Sagrario.**—Mañana último día de Novena a las Benditas Animas del Purgatorio, durante la Misa que se celebrará a las ocho de la mañana.  
**MES DE ANIMAS**  
El ejercicio del mes de las Animas se hace en las iglesias siguientes:  
**San Pedro.**—Un cuarto de hora después del toque de oraciones excepto los sábados que se hará el correspondiente ejercicio en la céntrica de Nuestra Señora del Socorro.  
**San Hipólito.**—Durante la Misa de ocho.  
**Los Dolores.**—Durante la misa de nueve y los días festivos, a las diez.

**XI ANIVERSARIO**  
La Sra. D.<sup>a</sup> María de los Dolores Sancha Torres, viuda de Blanco, falleció el día 12 de Noviembre de 1902, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, R. I. P. A.  
Las misas que se celebren en la iglesia del Convento de Corpus Christi, desde las ocho y media en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto, el día 12 del corriente, serán aplicadas en sufragio por su alma.  
Sus hijos e hija política ruegan a sus amigos la encomiendan a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.  
Este periódico se publica con asamblea colectiva.

### Sociedad Anónima San Julián

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca a Junta general extraordinaria el día 21 del actual a las 20 y 30 en el Círculo de la Amistad, calle Alfonso XIII, para deliberar sobre asuntos importantísimos y referente a los artículos 43 y 44 de sus Estatutos.  
Para asistir a la Junta se servirán los señores accionistas entregar sus acciones ó resguardos de tenerlas depositadas en Sociedad de crédito ó Casa de Banca en Casa del señor Tesorero, Duque de Hornachuelos número 8 en los días hábiles de once a una del día.  
Córdoba 1.º de Noviembre 1913.—El Secretario del Consejo, Antonio Nogueiras Cotte.

### DE SOCIEDAD

Mañana, San Diego, celebran sus días los señores Ariza Fernández, Barrens, Blanco, Rivera, Blanco Cantarero, Caravaca Millán, Gabete Molero, Garcés Dávila, García Santos, García Soto, García Usano, López y López, Luque Ramiro, Millán Doncel, Molins Rueda, Muñoz Cobo, Polo Ortega, Pino Dávila, del Río, Serrano, Solcavilla Guzmán, Suárez Delgado.  
—El Conde de Casillas de Velasco ha llegado a Montoro, donde recibe muchas felicitaciones por haber sido elegido concejal del Ayuntamiento de Sevilla.

—Ha marchado a Arenillas (Sevilla), donde pasará una temporada doña Brígida Molins.  
—Se ha concedido real licencia para contraer matrimonio al primer teniente de caballería don Rosendo Álvarez.  
—Restablecida completamente de la dolencia que le ha tenido en cama al día tiempo doña Julia Torres de Carrillo, en el rápido de hoy ha marchado con su esposo al teniente de alcalde don José Carrillo Pérez, a tomar las aguas de Marmolejo.  
—El día 8 fué nombrado provisor del Obispado de Madrid Alcalá nuestro querido amigo y paisano D. Juan Aguilera Jiménez, doctoral de aquella Catedral.  
—Llegaron de Cadix, los señores de Iraola (D. José), y su hermana la señorita Clara R. Guerra y Garnica. Del mismo punto, don Felipe García Tore.  
—Se encuentra en Granada, el presidente de la Cámara de Comercio de Córdoba don Carlos Carbonell Morand.  
—Ha entregado su alma a Dios doña María Cárdenas Carrasco, viuda del que fué notable escritor don Manuel López Domínguez.

### Noticias militares

**Ascenso.**—Ha sido ascendido a capitán de la E. R. don Alfonso Carrión, primer teniente del Regimiento de la Reina.

### Las elecciones en la provincia

**Datos de nuestros corresponsales**  
**Añora.**—Concejales electos. Don Mateo Ruiz Gazeta, don Agustín García Madrid, don Patricio Gutiérrez García, conservadores; don Sebastián García Benítez y don Francisco Rodríguez Gil, liberales burrosistas.  
**Admúz.**—Concejales electos. Conservadores: Don Juan A. Diaz y Diaz, 248 votos; don Pedro Cuadrado Redondo, 248.  
Liberales: Don Pedro Galán Luque, 298; don José Carrasco Porcuna, 298; don Venancio Máinez Calleja, 420; don Pedro Luque González, 421; don Pedro Cerezo Cuadrado, 420.  
**Sueñista.** Don Francisco Romero Pérez, 298. Socialistas y liberales lucharon unidos.  
**Benamejil.**—Concejales electos: D. Francisco Ramírez Moreno, independiente; don Antonio Moyano Jiménez, idem; don José Ariza Montes, liberal rosalista; don Emilio Leiva Caballo, idem; don Emilio Granados Galán, idem; don Juan Linares Pacheco, idem. Todos por el artículo 29.  
**Cabra.**—Han sido elegidos cinco conservadores y cinco liberales. He aquí la votación.  
Distrito, 1.º D. José Redondo Trueta, conservador, 295; don Felipe Solís Vilchechous, liberal, 245; don Ramón Roldán Córdoba, republicano, 91.—Distrito 2.º, don José Piedra Lame, c., 345;

don Antonio Lama Valdehira, l, 245; don Manuel Rueda Navarro, r, 85.—Distrito 3.º, don Manuel Ordóñez Luna, l, 384; don Manuel Lama Valdehira, l, 384; don Viterio Moreno Morino, c, 276; don José Pérez Arroyo, c, 273; don José Meléndez Ortega, r, 105; don Manuel Rey Fernández, r, 109.—Distrito 4.º, don Laureano Montes Romero, l, 265; don Acisclo Pérez Urbano, l, 265; don Vicente Poyato Fernández, c, 288; don Francisco Corpas López, c, 287; don Miguel Pérez Hidalgo, r, 32; don Francisco Moreno Navas, r, 32.  
Hemos leído una hoja electoral repartida en Cabra con motivo de las elecciones. Por cada uno de los párrafos han hecho méritos los firmantes para que el fiscal entienda en la hoja. No caben mayores demasías en el lenguaje.  
**Montoro.** Resultaron triunfantes don Mariano López Fernández, don Manuel González Carpio, don Bartolomé Vacas Fresco, don Federico Porras Aguayo, don Juan María Lara Coca, don Bartolomé Canales Conde y don Francisco García Albiz, conservadores y don Vicente Ager Notario, don Francisco Luque Laguna y don Diego Madueño Pulido, liberales.  
**Pedroche.**—Conservadores: Don Pedro Tirado López, don Juan Tirado Moreno, don Teodoro Moreno Campos.  
Liberales: Don Joaquín Blasco Henestrosa, don Vicente Cano Regalón, (Reelegidos).  
**Pueblo Nuevo.**—Concejales electos. Don José Ramírez y Ramírez, don Francisco Carmona Naranjo, don José Hernández Tello, don José Antonio Fizarro Ramos, don Julián Ruiz Jiménez, don Bernardo Rodríguez Carmona, don Gregorio Barquero Mayoral, monárquicos; don Manuel García Fuentes, don Manuel Utrilla Ruiz, don Rafael Aranda, don Simón Sánchez, republicanos independientes.  
Los republicanos rubistas, ó sorianistas, es lo mismo, no han sacado ninguno de los 11 candidatos. Las elecciones tranquilas, excepto en una sección del 2.º distrito, en donde se promovió escándalo, mientras se introducían en la urna papeletas por un interventor rubista. Caso de anularse la elección en esta sección, favorecería a los monárquicos, los cuales serían un concejal más. Estos han obtenido una gran mayoría de votos en todos los distritos. Se dice que será nombrado alcalde, el joven farmacéutico don José Ramírez, conservador.

**San Sebastián de los Ballesteros.**—No ha habido votación, el 2 de los corrientes, fueron proclamados concejales por el artículo 29 de la ley electoral los señores siguientes: don Manuel Jiménez Blé y don Sebastián Costa García, conservadores, ambos reelegidos; don Antonio Oriado Camer, liberal reelegido; don Joaquín Costa Moyano, liberal, y don Rafael Erique Ansio, republicano.  
**Santa Eufemia.**—Concejales electos por el artículo 29. Don Francisco Castillo Pérez y don Manuel Osallero Ruiz, liberales; don Tomás Jurado Bajarano y don Rafael Blanco Mata, conservadores. Circulan rumores de haber protestas.  
**Santaella.**—El día 2 del actual fueron proclamados candidatos con arreglo al artículo 29 de la vigente Ley electoral en el distrito 1.º de este término, los señores siguientes: don José Delgado Martín, republicano; don Celedonio Romero Mohedano, idem; don Andrés Romero Mohedano, idem; don Juan Palma Segovia, conservador.  
Ayer se verificó la elección en el distrito 2.º, resultando lo siguiente para cubrir tres vacantes. Don Antonio Palma Gómez, liberal, 125 votos; don José Láchica Carrancio, republicano, 117; don José M.º Rodríguez Jiménez, conservador, 106; don Alfonso Llamas Angulo, idem, 102; don Cristóbal del Moral Merino, idem, 53; don Antonino del Moral González, liberal, 53.  
**Victoria.**—Concejales electos: D. Andrés Zaira Blé y don Andrés Torrico Maestro, conservadores; don José Maestre Romero y don Manuel Alcáide Romeo, liberales.  
**Siete pueblos.**—Nos faltan aún datos de siete pueblos de los 75 de la provincia y esperamos de nuestros corresponsales el envíen cuanto antes. En el Gobierno civil faltan todavía mas datos que a nosotros.

**Datos oficiales**  
Según los datos recibidos en el Gobierno civil fueron elegidos en Almodóvar por el artículo 29, un conservador y cinco liberales; en Blazquez, 5 lib. rales; en Dos Torres, 3 cons. y 3 liberales; en Hornachuelos, 3 cons. y 3 liberales; en Villanueva del Duque, 1 cons. 3 lib., un republicano y un independiente; en Villaralto 2 cons. y 3 liberales y en Zuhères, 5 lib.  
**José de Viguera - Madrid**  
— CORDOBA —  
Concesionario para la venta en esta plaza, de los renombrados lámparas de filamento metálico, irrompible, marca «Ray». Alambre continuo.  
Imposible de competencian por su duración, poco consumo, y economía en precios.  
**San Nicolás de la Villa, núm. 16.**

## Crónica Local

**Para la Iglesia de Cerro Muriano**  
Con destino a las obras necesarias para terminar la iglesia de Cerro Muriano, ha donado cincuenta pesetas la Excelentísima Señora Condesa de Cañete de las Torres.  
Dios le pagará esta buena obra con craces.

**Licenciados por enfermos**  
Se ha concedido licencia por enfermos a los soldados del Regimiento de la Reina, José Gómez Carrillo, Manuel Jiménez Avila y Joaquín Martínez García, que se hallaban en el Hospital de Cadix.

**En acción de gracias**  
Mañana a las nueve y media se celebrará en la iglesia de Capuchinos, una fiesta religiosa en acción de gracias por haberse curado de la enfermedad que ha padecido, el niño Eduardito Lama Álvarez, hijo de nuestros buenos amigos don Manuel Lama Pérez y doña Josefa Alvarez.

**Detenido**  
El guardia número 73 ha detenido hoy en la Puerta de Baeza a un sujeto llamado Francisco Méndez Cuadrado, natural de Lorca (Murcia), que conducía una yegua que fué robada ayer en el cortijo de La Reina, la cual se halla depositada en el Asilo de Mendicidad.

**Herido**  
Ayer, en el expreso de Málaga, fué conducido a esta capital Juan Saboriego Arrebola, obrero de unos 40 años. Le acompañaba una pareja de la benemérita y el concejal D. Antonio Otero.  
Hoy visitamos al herido en el Hospital de Agudos y nos dijo que la herida se la produjo casualmente el domingo último en Cabra. Su traslado a Córdoba obedece a haberse quedado la bala en una pierna, por lo que hay que aplicarle los rayos X.

**En la Audiencia**  
Juicios para mañana: Sección primera Hinojosa del Duque, incendio contra Juan Gómez Acedo. Será defendido por el señor Martínez Beltrán.  
Sección segunda Córdoba, contrabando, contra Francisco Parra Artacho y otro. Defensor, el señor Obregón. Priego, lesiones, contra Antonio Arcos Campaña. Defensor, el señor Altamirano.

**Monte de Piedad**  
El Innes próximo 17 del corriente tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera, durante el mes de Enero último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.  
Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de Contaduría y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas.  
El acto dará principio a las diez de la mañana.

**Minucias**  
La guardia municipal ha detenido a Nicolás González Sánchez, que en su domicilio calleja del Candado número 56 y en ausencia de su esposa y en estado de embriaguez rompió los muebles de la habitación, promoviendo fuerte escándalo, blasfemando en la vía pública, siendo puesto a disposición del señor Gobernador civil y denuncia de los jóvenes Cristóbal conocido por El Chico y Rafael por el Machaco, que en unión de otros varios arrancaron plantas del jardín de San Bartolomé y destruyeron los naranjos del mismo.

**Caja de Ahorros**  
El domingo han ingresado en la Caja de Ahorros 23.759 pesetas por 233 imposiciones, de las cuales son nuevas 18 y se han satisfecho 18.132.39 pesetas, a solicitud de 102 imposiciones, 12 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

**F. Guijo**  
DENTISTA  
CALLE GONDOMAR  
Cada día a las 10 y media

**Detenido**  
El tren 242 del 8, según telegrama recibido en este Gobierno civil, paró 35 minutos en el kilómetro 88—800 de la línea de Sevilla, por descomposición de su máquina auxiliar. Reparada esta avería continuó su marcha sin otra novedad.

**Acogida**  
El gobernador civil ha ordenado se le sea entregada a su familia la acogida en el Hospicio, Dolores Jiménez López.  
**Sobre la repatriación de tropas**  
Un periódico de Madrid dice de acuerdo con lo que opinábamos anoche.  
Parece prematuro cuanto se diga sobre la repatriación de las tropas de África porque faltan tres meses para el licenciamiento de 80.000 soldados que llevan trece años de servicio en filas.

Quando los nuevos reclutas se incorporan, si las cosas siguen en la situación en que hoy se encuentran, acaso podrá procederse a la repatriación.  
Para dicha época es fácil que se haya resuelto el proyecto sobre el voluntariado, contándose con suficiente número de hombres.

**Premios**  
Mañana se verificará en la Escuela de Artes y Oficios la distribución de los premios en metálico que obtuvieron los alumnos en el curso anterior. También se entregarán los premios que alcanzaron en Madrid en la reciente Exposición de Artes decorativas.

**Por Canalejas**  
Mañana a las diez se celebrará una Misa de requiem en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, en sufragio del alma de don José Canalejas y Mendez, villanamente asesinado en igual fecha del año anterior.  
Costos este acto de caridad el Centro Liberal.

**Real Centro Filarmónico E. Lucena**  
El cuadro artístico de este Centro celebró anoche junta general ordinaria para la elección de nueva Junta administrativa del mismo, siendo elegidos los señores siguientes: Presidente, don Francisco Romero Berra; Vicepresidente, don José Llorente Cerezo; Contador, don Manuel Salcines Espinosa; Tesorero, don Antonio Baena; Secretario, don Antonio Guerrero Laguna.

**Honras**  
La Ilustre Hermandad de San Rafael, invita a sus hermanos, a las solemnes honras fúnebres, que el día 13 del corriente a las nueve de la mañana se han de celebrar en su iglesia del Juramento.

**Licencias de caza**  
Se han expedido licencias de caza a don Juan González Molina y don Manuel Sánchez Molina, de Córdoba.

**La lluvia**  
Ayer casi todo el día y anoche llovió en abundancia. El pluviómetro marca esta mañana a las ocho 18'50 milímetros. Hoy ha seguido la lluvia. El barómetro ha subido algo. El higrometro marca 92.

**Ferrovianos**  
Las Secciones de M. Z. y A. y de Andaluces celebrarán mañana, miércoles 12, sesión extraordinaria a las nueve de la noche en su domicilio social, en la que tomará parte el compañero Basuñana y cuantos socios deseen hablar sobre propaganda societaria y asuntos relacionados con la huelga de Riotinto.

Han sido convocados a la reunión todos los ferroviarios y las sociedades obreras de esta capital.  
**Con marca**  
Luna la antigua casa Amatller ha puesto a la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

**Locales y solares**  
para industrias y vivienda, se alquilan y venden. Informarán en la fundición «La Cordobesa» 8-1

**NARANJOS**  
Se realiza una plantera libre de enfermedad alguna en agro y parte en injerto de dos a tres metros de altura en su totalidad el naranjo y manzanero a 0'65 palo, en el Huerto de la calle Mayor de San Lorenzo, núm. 159 darán razón. 10-3

### Campos y mercados

**HINOJOSA**  
Trigo riego, a 14; idem blanquillo, a 13'50; cebada, a 7'50; habas castellanas, a 11'75; garbanzos superiores, a 40; idem regulares, a 36; idem duros, a 30; aceite, a 11'50; vino, a 5'50; carne de borrego, a 1'35 y tocino, a 2.  
Tendencia del mercado, sostenida; tiempo, lluvioso y frío, y estado de los campos, buenos.

**PUENTE-JENIL**  
Cotizaciones de hoy. Granadas agrías, arrobe, a 4 reales; idem dulces, a 4, y cardillos, de 4 a 5.

**POZOBLANCO**  
Trigo, 12 pesetas; cebada, 7; Avena, 6'25; habas, 11'50; garbanzos, 35; chícharos, 12; aceite en los molinos, 11; jamón, 28; tocino, 27; carne de macho, 1'40 kilo.

**Dr. Pérez Jiménez**  
Especialista en las enfermedades de los ojos y Cirujía general  
Graduación de la visión y prescripción de lentes para la corrección de los defectos de la refracción  
Consulta particular diaria, de 1 a 4.  
EN EL HOTEL DE FRANCIA  
PASEO DEL GRAN CAPITAN, N.º 4  
Consulta gratuita para los pobres, diaria, de 4 a 6. En el Laboratorio Municipal, calle Horno de San Juan, n.º 4  
CONSULTAS Y OPERACIONES EN PROVINCIAS

# Almacenes de San Antonio (Torre de la Malmuerta) Fábrica de Aceites de Oliva

A partir del día 7 de Noviembre, se abre la compra de aceitunas para moler, en la Fábrica de los Sres. Carbonell y Compañía.  
La aceituna deberá ser limpia, sana, cojida del día y sin mezcla de la clase manzanilla.

## SANCHEZ HERMANOS

Unido al gran surtido de temporada en toda clase de tejidos han ampliado sus talleres de Sastrería, confeccionando trajes y abrigos para señora estilo Sastre. Al mismo tiempo, desde el día, queda expuesto en el piso principal el depósito de sombreros para señoras, siendo inmenso el surtido, y los precios baratísimos.  
Se necesitan oficiales, oficialas, y medio-oficialas, para el taller de Sastrería.

# El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros Reunidos  
á prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES  
Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado . . . . . 300.000

DIRECCION GENERAL: LOS MADRAZOS, NÚM. 34, MADRID  
Opera los ramos siguientes  
Seguros contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.  
Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.  
Inspección general en ésta. OFICINAS: Plaza de Cánovas.  
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 20 de Marzo de 1909.

# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

## La Bolsa

Madrid 11 (16).

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó á 79'10.—El 5 por 100 amortizable, á 99'30.—Obligaciones hipotecarias, á 97'90.—Las acciones del Banco de España, á 452'50.—Las de la Tabacalera, á 292'50.—Banco Español de Crédito, á 600'00.—Los franceses, á 605.—Las libras esterlinas, á 26'85.

## Política

Madrid 11 (tres tarde)  
Madrid 11 (seis tarde)

### Que se disuelvan las Cortes

El Conde de Romanones ha hecho declaraciones sobre la situación política.

Opina que el gobierno debe disolver las Cortes cuanto antes.

El renunciar las Cortes actuales es empresa difícil y peligrosa.

El principal error de Moret fue creer que podía haber utilizado las Cortes conservadoras y no las disolvió. Esto le costó caer.

### Las elecciones ahora?

Cree el conde de Romanones que celebrar á fines de Febrero las elecciones de diputados á Cortes y á primeros de Marzo las de senadores para abrir el Parlamento en Abril es perder el tiempo.

Estima que deben disolverse las actuales Cortes cuanto antes, convocar en seguida á elecciones y que antes de la Pascua de Navidad se abran las Cortes Conservadoras.

Dejar esta labor para después de Pascua considera el conde de Romanones que es algo peligroso.

### La unión de los liberales

Preguntado Romanones si conocía las cuartillas que el señor Villanueva ha enviado al «Diario Universal» para el homenaje á Canalejas y en las que el Presidente del Congreso dice que el mejor homenaje que podía hacerse á la memoria de Canalejas sería la unión de los liberales, dijo que no sólo había leído las cuartillas sino que opinaba de igual modo y decía algo análogo en las que él ha enviado á dicho periódico, pues desea ardientemente la unión.

### Habla Dato

—Mal día de noticias, dijo el señor Dato al recibirnos esta mañana en su despacho. No tengo ninguna que comunicar á ustedes.

Esta mañana me han visitado don Amalio Jimeno, el capitán general de Madrid señor Bazán y el general Marvá.

A este general que ha sido nombrado presidente del Instituto Nacional de Previsión, daré posesión el lunes.

Preguntado si conocía el programa que iba á seguirse mañana en el homenaje á Canalejas, dijo el señor Dato que sabía que después de los funerales irían á depositar una corona sobre la tumba.

Por cierto que la corona la han cos-

teado mitad por mitad, el conde de Romanones y el señor García Prieto.

Aunque el acto no tiene carácter oficial é los funerales asistirán algunos ministros y Dato ha dicho que él también asistirá si lo permite el despacho regio.

### Dato y Romanones

Un periodista preguntó á Dato si conocía las declaraciones hechas por el conde de Romanones.

Dato dijo que sí y que de ellas se desprende que era contrario á que se abrieran las Cortes actuales.

No cree que sea igual la situación ni que esté en las mismas condiciones políticas que Moret, por las cuales cayó éste y estima que no pueden realizarse en Diciembre y Enero las elecciones.

Diciembre es un mes fatal para ello. Añadió Dato que él no tiene la culpa de haber tenido que encargarse del poder el 27 de Octubre y con sus elecciones municipales ya convocadas.

Terminó diciendo que en esta cuestión de las Cortes no está aun determinado lo que ha de hacerse. Aun no se ha tratado de ello en Consejo de ministros ni se tratará mañana.

### Lo de Riotinto

Dato tiene buenas impresiones de la huelga de Riotinto. Hoy se nombrará la comisión que vendrá á Madrid para tratar con el gobierno y ver si se llega á una avenencia con la Compañía.

Un periodista dijo que la Compañía había colocado ciertos invitando á sus obreros á que ayer hubiesen entrado al trabajo y que los obreros se negaron, pues no querían que se les hicieran proposiciones individuales sino colectivas.

Parece que los obreros no están dispuestos á llegar á una transacción mientras no acceda la Compañía á las pretensiones que los obreros tienen formuladas.

El gobernador de Huelva ha comunicado al Gobierno que ha llegado á aquella cuenca minera el conocido agitador Perezagua.

El Gobierno desea que cuanto antes termine el conflicto que tan enormes perjuicios causa á la empresa y á los trabajadores.

Los jornales perdidos en Riotinto no se recobran. Las minas han dejado de producir y esto ha originado honda perturbación, que luego repercute en las fábricas de productos similares donde falta la primera materia.

Además ha sufrido mucho el comercio de Huelva y se ha resentido algo el mercado mundial de cobre.

Por todo lo dicho el gobierno desea que el conflicto acabe pronto y bien.

### El triunfo de Valencia

Signe comentando la prensa el triunfo obtenido en Valencia por las derechas. Presentaba el bloque derechista 16 candidatos y han triunfado 13. Los

republicanos han perdido más de dos mil votos desde las últimas elecciones.

Los tres candidatos de la derecha derrotados han sido uno por traición probada y dos por presentarse en contra de ellos monárquicos independientes.

### En Zaragoza

También en Zaragoza triunfaron las derechas que obtuvieron 18 puestos mientras que los republicanos sólo sacaron triunfantes siete candidatos.

### Lacierva

Ha regresado de Oviedo el señor Lacierva.

### Don Abilio

Ha marchado á Palencia don Abilio Calderón para asuntos particulares.

### En libertad

Barcelona.—Han sido puestos en libertad por el juzgado los individuos detenidos con motivo de coacciones realizadas en las elecciones, excepto los que realizaron hechos en Barcelona y Badalona, en los que entiende el Juzgado.

### Sagnier

Barcelona.—Ha tomado posesión de la Alcaldía el Sr. Sagnier.

# La guerra en Marruecos

### Pascua mora

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama que desde Tetuán envió anoche á las 9'30 el general Marina.

Dice en él que ayer comenzó la Pascua grande de los musulmanes y el Califá fué á hacer sus rezos á la mezquita, llevando escolta de la policía indígena.

Hasta la Plaza de España le acompañó el general Aguilera en nombre de Marina.

### Los aviadores

El infante don Alfonso y los oficiales de la escuadrilla de aviadores auxiliares por el contratorpedero «Proserpina» realizaron reconocimiento sobre las cábilas de Benisomar y Benisidel, siendo hostilizados.

Se contestó al enemigo con fuego de cañón y de fusil. Por nuestra parte no hubo novedad.

### En Melilla

El general Jordana telegrafió anoche á las once y media diciendo que había visitado las posiciones ocupadas en el mes anterior, y en las que ya se han terminado las obras de defensa y los caminos que á ellas conducen, por los que circulan camiones automóviles.

Dice que el espíritu de la tropa es superior á todo elogio, no obstante la labor intensa que han tenido que realizar en pocos días.

Jordana ha recorrido la extensa zona que es excelente atalaya para inspeccionar el campo enemigo y no vió nada de particular ni en M'Talza, ni en Benisidel, ni en la margen izquierda del Kert. Sólo en Tikernim y en dirección á Buherrama, se divió un pequeño grupo enemigo de guardia, cuya guardia se retiró poco después de haberla divisado.

### La Pascua del Carnero

Rincón de Medick.—Con motivo de la Pascua del Carnero, reina gran animación. Se ha celebrado una fiesta brillantísima. El califa con su comitiva se dirigió á la puerta de Tánger. Le acompañaban el gran visir, su séquito, las músicas del tabór y las banderas. Les seguían moros notables en mulas.

La puerta fué saludada con 21 cañonazos.

Enseguida el califa se apeó de su cabalgadura y mató al carnero. Dos moros cogieron al carnero agonizante y á todo correr lo llevaron hasta la Puerta de Tánger, donde llegó vivo aún.

Según la superstición moruna, esto quiere decir que el año que ahora empieza, para ellos será bueno.

El califa rezó y luego el general Aguilera que había asistido en representación de Marina y acompañado de los generales Primo de Rivera, Aguado y Santa Coloma, felicitó al califa.

Este le dió las gracias y dijo que saludaba á España y á sus reyes.

El califa regresó á su palacio y desde la Puerta Luneta tenía cubierta la carrera por fuerzas regulares y la mehilá del sultán.

### Operando

Ceuta.—El torpedero «Proserpina» ha estado efectuando un reconocimiento en Baza.

De Ceuta salió en dicho barco el coronel de Estado Mayor Marengo, y el comandante de Ingenieros Arias.

### Tiroteo

El vapor «Extremadura» ayudó á reconocer la posición Almaraz.

El tercer batallón del regimiento del Serrallo que cubría la línea, fué tiroteado sin consecuencias.

# Miscelánea

### De caza

El monarca pasa hoy el día cazando. Por esta circunstancia no han podido despachar con él los ministros esta mañana.

### Flores

Cuando salió don Amalio Jimeno de ver á Dato, dijo á los periodistas que el alcalde de Valencia había enviado un vagón de flores para cubrir con él la tumba de Canalejas.

### La Tribuna y el Trust

El Tribunal de honor que se reunió requerido por el director del «Liberal» de Madrid señor Vicenti para que entendiera en la cuestión que le planteó el redactor jefe de la «Tribuna» don Enrique López Alarcón, ha fallado declarando que no tiene medios de juicio bastantes para deducir, como pretendía Vicenti, que López Alarcón haya infringido el llamado código del honor.

### De cacería

Esta mañana ha marchado el Rey á cazar á Riofrio. Le acompañan el infante don Carlos, el conde de Romanones, el marqués de Viana el Duque de Nájera, el conde de Maceda y el señor Bermejillo.

### Un antidiluviano

El multimillonario señor Carnegie tiene en Nueva York en su riquísima colección, un ejemplar único en el mundo del Tioplopus. De dicho ejemplar hizo una reproducción, que regaló al Rey don Alfonso, ha regalado la reproducción al Museo de Historia Natural de Madrid.

### Compañerismo escolar

En el anfiteatro de la facultad de San Carlos se han reunido hoy los alumnos de la facultad de medicina, atendiendo un requerimiento de sus compañeros de Salamanca.

Un estudiante de esta universidad apellidado Sarabia, fué atropellado por el alcalde de un pueblito y Sarabia por defenderse ha sido procesado y condenado luego.

Considerando injusto lo ocurrido y una venganza política, los estudiantes de Salamanca han pedido solidaridad á sus compañeros de toda España.

Los de Madrid han acordado adherirse á la compañía, y visitar al Presidente del Consejo, al del Tribunal Supremo y al ministro de Gracia y Justicia para que concedan el indulto y en caso de que no accedan á ello ir á la huelga general en toda España.

### Banquete

La Sociedad de Agricultura obsequiará el jueves con un banquete al señor Prado Palacio, al Vizconde de Eza y al Director general de Agricultura.

### Las alhajas de un tiple

Barcelona.—Anita Lopetbegui una tiple de ópera que cosechó muchos laureos y que hace varios años se ha dedicado á cultivar la zarzuela, presentó hace pocos días en la inspección una denuncia contra un amigo suyo que le había robado sus alhajas.

El amigo ha sido detenido esta mañana, se llama Eduardo Ruiz y fué trasladado á los calabozos del juzgado donde se lamentaba después de que no se le guardaran más consideraciones alegando para ello que era redactor del «Liberal» de Madrid. Como no se trataba de un delito de imprenta no se atendió su petición.

### Discurso

Barcelona.—En el Congreso Geográfico ha pronunciado un discurso notable sobre cuestiones mercantiles, don Luis Sadó.

### Mencheta

# Crónica Provincial

### De Baena

#### Un triunfo electoral

Con gran serenidad y cordura dignas de un pueblo culto, han tenido lugar el domingo último las elecciones de concejales en esta ciudad; la lucha ha sido empeñada y se ha trabajado sin descansar, dando por resultado una abrumadora mayoría, un señalado triunfo de la Coalición Católico-Conservadora sobre la candidatura Republicano-Socialista. No se esperaba otro resultado en vista de la honradez de los candidatos conservadores y de la buena fe y cordura de los electores; era imposible que esta culta y noble ciudad estuviera administrada y regida por los que engañados, según á los perturbadores del orden y corifeos de la impiedad, como así eran los falsos apóstoles, que en mal hora vinieron á esta localidad á despertar odios de clases y sembrar la cizaña de la irreligiosidad.  
Sin una protesta, sin haberse altera-

do el orden, sin haber hecho alarde de fuerza armada, sólo con la energía que dá la buena causa que se defendía, de diez concejales que se elegían han salido triunfantes: siete conservadores y un católico, único que se había presentado por el Centro de este nombre.

Orgullosos puede estar don Víctor de Prado y Padillo, que por amor á su pueblo ha dimitido el acta de diputado provincial para ponerse al frente de los intereses de este Municipio y que dada su honradez y seriedad, cuenta y contará con el apoyo leal y decidido de las personas más caracterizadas de la localidad, así como de las simpatías de la clase media y obrera.

El Centro Católico, que ha trabajado con ardor en estas elecciones, ha conseguido un puesto en el municipio, á donde va don José Cruz Santaella, socio fundador ó de número de dicho Centro, persona de reconocida probidad, católico práctico y ejemplar, conocedor de las necesidades de la actual sociedad, por lo que se espera que en vista de los dotes que le acompañan de ilustración y religiosidad, sea su gestión fecunda en obras de cultura y moralidad.—El correspondiente.

### De Cabra

#### Pájaros de cuenta

Han sido detenidos por los operarios que D. Carlos Garrido tiene en el cortijo «La Viñuela», dos sujetos que han resultado dos pájaros de cuenta. La guardia civil se encargó de llevarlos á presencia del juez.

#### Tres niños de un parto

Apolonia Cámara, esposa del mozo de la estación de Campo Real Rafael Madrano Fernández, ha dado á luz el día de los Santos tres niños. El venturoso matrimonio tiene ya diez. Sería una obra de caridad ayudarle, porque con lo que gana un mozo no hay para sostener doce personas, tres de ellas en la lactancia.

—Se encuentra en Córdoba el presbítero de Castro del Río D. Antonio Jiménez Márquez.

### De Santaella

#### Defunción

Acaba de fallecer en estos momentos, once de la mañana, el virtuoso sacerdote recién venido á esta población, don Acisclo González Perea, siendo su muerte santísima por todos los vecinos, pues el finado en el poco tiempo que hizo llegó á esta villa se había granjeado la voluntad y estimación generales, por su acrisolada honradez y sentimientos caritativos.

Se espera que el entierro que se verificará mañana, sea una manifestación unánime de duelo.

Enviamos á su distinguida familia el más sentido pésame.—Correspondiente.

### De Villanueva de Córdoba

#### Los jaimistas

Han sido repartidas gran número de hojas del artículo sobre alianzas, del insignificante tribuno tradicionalista señor Vázquez de Mella y de las editadas por la Sección de propaganda jaimista de Zaragoza «Lo que ha perdido el pueblo» por los miembros de esta junta local habiendo causado grata impresión lo mismo una que otra.

Felicitemos á los miembros de esta junta y les deseamos tengan todos la fuerza que se necesita para continuar las valientes campañas de propaganda que con tanta abnegación han emprendido.—Torralba.

### De otros pueblos

#### Vacante

Lo está la plaza de farmacéutico titular de Encinas Reales, dotada con 570 pesetas. Puede solicitarse en el plazo de treinta días.

#### Contra un agente

En Montemayor ha sido detenido Bartolomé Liso Benitez que con una navaja y un palo causó lesiones al agente ejecutivo y administrador de arbitrios de dicho ayuntamiento José Caballero Delgado, natural de Puente-Jenil, con residencia en dicha villa de Montemayor.

#### Escuela militar

En Montilla se ha establecido una Escuela Militar dependiente de la de Málaga, bajo la dirección del segundo teniente de la E. R. D. Francisco Martos Aguilera.

### Maiz plata

Lo hay disponible, de calidad superior, en casa de don José de Rioja, en liquidación, en Córdoba, al precio de 20 pesetas los 100 kilos sobre vagón Sevilla ó 21'50 pesetas la misma unidad sobre vagón Córdoba, con bolsas de origen comprendidas.

Imprenta del Defensor, Ambrosio Luján 6

# CASANA DENTISTA

# SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

